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Любовь Николаевна  Пы-
жик:

- У меня  двое приемных 
детей. Девочка второкласс-
ница, а сын – девятикласс-
ник. Я очень рада, что нако-
нец – то в школу вернулась 
форма. Еще в июне  сняли 
мерки  школьной одежды с 
каждого ребенка. Новоси-
бирская фабрика пошила 
нам  юбочку, классические 
брючки, жилеты. Все очень 
красивое и удобное. Доволь-
ны  и я, и дети. За осталь-
ным ездила в Новосибирск. 
Купили и  канцтовары. Каж-
дый  из детей мне «обошел-
ся» в десять тысяч рублей. 
Дороговато.

Наталья Кривошеина:
- У меня трое детей. Двое 

из них школьники. Сын и 
дочь – семиклассники. Вот 
полдня ходим по базару в 
райцентре в поисках вещей. 
Одно слишком дорогое, дру-
гое не подходит. Мы с пери-
ферии, на выездные базары 
не смогли приехать. Дорого 
стоят ранцы, в Кагизе, на-
пример, они стоят  1700.  Да, 
чтобы собрать в школу ре-
бенка, потребуется  мини-
мально 10 тысяч рублей. Я – 
безработная, а муж за месяц 
получил  18 тысяч рублей. 
Вот и считайте, что остается. 

Надежда и Максим  Деру-
жинские:

- Мы живем в городе.  
Сын-семиклассник и дочка-
первоклассница с бабушкой 
в Чагино. Почти всю одежду 
к школе им купили: брючки, 
жилеты, кофточки, спортив-
ную и даже галстук и бабоч-
ку. Почти вся наша месячная 
зарплата ушла на эти вещи.

Ольга Докукина:
-На подготовку детей к 

школе (сын перешел в 7-ой 
класс, а дочка в 6-ой), день-
ги стали откладывать зара-
нее. За покупками ездили в 
город. С этого года в школе 
ввели единую форму, потому 

практически все и приобре-
тали в магазине «Школьная 
форма». Так удобнее. Цены, 
конечно же, высокие. Один 
только сарафан на девоч-
ку стоит 1300 рублей, брю-
ки на мальчика - 1000-1200. 
Если подсчитать все вместе, 
включая и теплую одежду к 
осени и зиме, а еще канцто-
вары, то потратили не менее 
30 тысяч на двоих. Так что 
детки не просто «дорогие», а 
«золотые».

Татьяна Егармина:
- В нашей семье два сына. 

Один еще дошкольник, а 
старший перешел в 5-ый 
класс. Конечно, за лето под-
рос. Пришлось покупать 
много нового. Кое-что при-
обретали в Кривошеино, 
часть у наших предприни-
мателей, новокривошеин-
ских. Они тоже молодцы – 
к учебному году завезли все 
необходимое. Осталось при-
обрести только канцелярию, 
а это тоже порядка полутора-
двух тысяч.

Татьяна Коломейцева:
-В нашей Володинской 

школе в этом году ввели 
обязательную часть школь-
ной одежды – бордовые жи-
леты. Весной снимали мер-
ки, а к новому учебному 
году привезли обновки. Все 
остальное родители приоб-
ретали самостоятельно. В на-
шей семье две школьницы – 
второклассница Машенька 
и девятиклассница Настя. 
Старшая часть средств на 
покупку обновок заработа-
ла сама – трудилась на при-
школьном участке, а еще не-
сколько дней пасла скот. 
Часть покупок приобретали 
в Кривошеино, другую – у за-
езжих предпринимателей, у 
них цены всегда поменьше. 
Сколько потратили? Одним 
словом- недешево. 

Прохожих спрашивали 
Светлана Мосина и 
Зинаида Лебедева.

» экспресс-опрос

«Дорогие»  дети
До начала учебного года  остались считанные 
дни. И мамы буквально сбиваются с ног, бегая 
по  базарам и  магазинам, приобретая для 
своих чад все недостающее. Кривошеинцам 
проще: в райцентр нередко летом приезжали 
торговые фирмы, которые предлагали немало 
недорогих и красивых вещей, канцтовары. 
А вот  мамам  с периферии приходится в 
основном надеяться на наш базар. Наиболее  
состоятельные родители  за покупками ездят 
в город. В минувший понедельник мы вышли 
в центр Кривошеино с тем, чтобы спросить 
мам, все ли  они приобрели, необходимое 
их детям. Какая сумма сегодня требуется 
приблизительно, чтобы одеть, обуть  любимое 
чадо.

Если в прошлом году свое 
искусство  обработки дре-
весины продемонстриро-

вали чуть более 50 мастеров, то 
нынче их количество перевали-
ло за девяносто. Посмотреть на 
их работу пожелал почти весь 
Томск. Об этом можно было су-
дить хотя бы по огромнейшей 
автомобильной пробке на  коль-
це возле Зоркольцево.

Праздник проходил с 21 по 
24 августа. Все эти дни мужи-
ки, умеющие держать в руках 
топор, соревновались в изго-
товлении различных  изделий 
из дерева. Впрочем, среди них 
были и женщины. За четыре 
дня напряженной работы бала-
ны, а некоторые в размере  были 
более обхвата, превращались в 
настоящее произведение искус-
ства, что народ просто ахал от 
удивления - до чего красиво!  
Глаз радовали скульптуры раз-
личных сказочных героев – Бу-
ратино, кота в сапогах, драко-
на и других, а также  гордость  
нашей природы – сохатого и 
медведя. Из бревен поменьше 
мастера срубили различные из-
бушки и терема, из пиломате-
риала изготовили беседки и ка-
русели, а также много еще чего, 
что всего и не перечислишь.

Нынче  культурная про-
грамма праздника была значи-
тельно расширена. В околице 
появился  мини- зоопарк, в ко-
тором были представлены раз-
личные сельскохозяйственные 
животные – свиньи, овцы, козы, 
кролики, КРС, лошади, куры 
различных пород. Желающих 
посмотреть на животных, по-
кормить, пообщаться с ними, 
погладить  было немало. Осо-
бый восторг от этого был у ре-

бятишек. Многие из них впер-
вые воочию видели их вживую. 
Да что ребятишки, некоторые 
постарше, лет 15-17, причем вы-
росшие в селе, с удивлением уз-
нали, что свиньи бывают и чер-
ного цвета. 

А диаспора татар области по-
строила свою национальную 
мини-деревню. Все желающие 
могли познакомиться с укла-
дом жизни татар. Тут тоже был 
мини-зоопарк, можно было по-
пробовать поносить воду на ко-
ромысле, посидеть в копне сена 
и послушать национальные 
песни. В один из дней гостем 
деревни стал губернатор обла-
сти С.А.Жвачкин.

В рамках праздника была 
развернута ярмарка. Все райо-
ны области постарались  пока-
зать, чем богаты. Привезли все, 
что выращивается на подворье, 
добывается в тайге и реке. Сто-
лы ломились от яств. Даже ска-
зать, чего не было, невозможно. 
Народ с удовольствием  поку-
пал рыбу, грибы, ягоду, орех, 
мёд, мясо и прочее. Заморить 
червячка можно было на любой 
вкус. От различной выпечки до 
различных свежеприготовлен-
ных блюд с пылу с жару.

Ну и конечно, была большая 
культурная программа. Каж-
дый район блеснул своими та-
лантами.

Наш район принял участие 
только в кулинарной и куль-
турной программе праздника. 
К сожалению, в очередной раз 
у нас не нашлось мужиков, уме-
ющих держать топор в руках. 
Порадовал зрителей казачьи-
ми удалыми песнями казачий 
ансамбль «Разгуляй» в составе 
Владимира Нестерова, Вячесла-

ва Сутко, Олега Панова и Сер-
гей Солоненко.  На высоком 
уровне провели концертную 
программу района Илья Не-
стеренко и Олег Панов. В кон-
курсе «Каша из топора» второе 
место заняли работники Пудов-
ского СДК  Надежда Алферова 
и  Татьяна Макаренко, сварив-
шие отменную кашу. Мёдом 
торговали супруги В. и М. Ти-
товы. Супругам А. и Т. Шитик 
с внучкой Дарьей из Егорово  
трижды пришлось варить гу-
ляш, настолько он понравился 
томичам. Ну а медовуха, кото-
рую они привезли, просто ушла 
влёт. Завлекали покупателей в 
торговые ряды района игрой на 
баяне и балалайке Андрей Груз-
дев и Александр Последов. С 
удовольствием  гости праздни-
ка фотографировались в каза-
чьей бурке и папахе, с шашкой, 
которые привез в качестве экс-
поната Алексей Брушневский.   

Очередной народный празд-
ник прошел на ура. Следующий 
состоится в следующем году на 
том же месте. У хозяев подво-
рий, предпринимателей и ма-
стеров народных промыслов 
впереди целый год, чтобы хо-
рошо подготовиться к нему.

- На празднике у томичей 
спросом пользовалось бук-
вально все, - говорит замести-
тель главы района по экономи-
ке и реальному сектору Алексей 
Архипов, подводя итоги уча-
стия района в празднике, - 
жаль, что в сравнении с дру-
гими районами нас было так 
мало.

Действительно, жаль.

В. Воронов.

На «Празднике топора»

В седьмой раз в Зоркальцеве Томского района, в так называемой 
«Слободе вольной», прошел «Праздник Топора». За семь лет он 
приобрел статус межрегионального и международного конкурса 
мастеров плотницкого дела, тех, кто мастерски владеет топором и 
прочим столярным инструментом. С каждым годом количество его 
участников растет, как самих мастеров, желающих помериться силами, 
так и зрителей. 
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» подготовка к зиме

Все сделаем своими силами

В клубной системе района  
действует 14 филиалов и 

ЦКД «Космос». Лето – время 
массовых культурных меро-
приятий, потому по срокам 
подготовка объектов к зиме 
немного сдвинулась. Капи-
тальный ремонт нынче нигде 
не планировался. А вот кос-
метический проведут во всех 
очагах культуры. Самый боль-
шой объем работы придется 

на ЦКД «Космос» и Новокри-
вошеинский  СДК, где надо 
промыть батареи, утеплить 
окна,  проверить все прибо-
ры учета, утеплить гараж и т. 
д. Необходимо  сделать запас 
топлива  для Елизарьевско-
го, Никольского,  Егоровско-
го клубов.

Думается,  все будет выпол-
нено своими силами в срок.

Татьяна Нестерова.  

Чтобы не было недовольств

Подготовка объектов жи-
лищно-коммунального 
хозяйства к работе в зим-

них условиях - одна из главных 
проблем администрации сель-
ского поселения. И решать ее на-
чали заблаговременно, каждый 
на своем участке. В настоящее 
время готовы к эксплуатации 
все четыре газовые котельные. 
На двух осталось установить при-
боры учета. Готовы к работе обе  
АИТ. Отремонтировали  230 ме-
тров теплотрассы. На водозаборе 
заменили часть водопровода. Все 
это сделали  качественно и в срок 
наши коммунальщики. Проведе-
ны также восстановительные ра-
боты на скважине в Жукове.

В связи с подготовкой к отопи-
тельному  сезону возникли все те 
же «денежные» проблемы: необ-
ходимо  населению, предприя-
тиям всех форм собственности 
погасить  имеющиеся долги за 
потребленное тепло. Представи-
тели  МУП проводят в этом на-
правлении большую работу. На 
1 августа население задолжа-
ло 2 миллиона  606  тысяч ру-
блей,  муниципальный бюджет 
недодал 292 тысячи рублей, об-
ластные структуры должны  300 
тысяч рублей, индивидуальные 
предприниматели -  514 тысяч, 
федеральные структуры - 100 ты-
сяч рублей, плюс к этим суммам 
собственные долги МУП.  Долги 
эти  должны быть срочно  пога-
шены, иначе  могут возникнуть 
проблемы с подачей тепла на 
объекты с 15 сентября. Работа по 
взысканию проводится, но тем-
пы ее  оставляют желать большей 
оперативности.

Есть еще немало незавершен-
ных работ.  Так, планируется  со-
вместно с жителями  заменить 
часть водопровода по  улице им. 
Гагарина, часть  канализацион-
ной системы   на ул. Коммуни-
стическая. В Жукове необходимо 
провести  водопровод к скважи-
не. Проводится работа по уста-
новке  станции водоочистки в  
Новоисламбуле.

 Что касается центрального 
водозабора, то замечу, что филь-
тры очистки  были поставлены 
там  год назад и  гарантия их 
действия 5 лет. Это  не значит, 
что воду можно расходовать без-
думно.  Однако люди умудряют-
ся  мыть очищенной водой свой 
транспорт, поливать картошку и 
т. д. Естественно при таком боль-
шом расходе воды  сроки  экс-
плуатации фильтров  значитель-
но уменьшаются.

Что касается подготовки мно-
гоквартирных домов к зиме - то 
это забота  старших по домам 
и самих жильцов. Необходимо 
промыть системы отопления, 

проверить приборы учета и ин-
формацию о готовности предо-
ставить своевременно нашему 
специалисту администрации В. 
А. Шеину.

Меня часто спрашивают жи-
тели многоквартирников по по-
воду горячей воды, вернее, ее от-
сутствия  из - за выхода из строя 
бойлера. Пока что новый не бу-
дет устанавливаться в газовой ко-
тельной № 1, так как запланиро-
вано строительство новой. Зачем 
пускать деньги на ветер?

Что касается уличного осве-
щения,  в настоящее время идет 
проверка светильников. Завер-
шаются работы по строительству 
тротуаров на ул. Коммунистиче-
ская, восстанавливают деревян-
ные и бетонные, начиная от ул. 
Октябрьская и до  здания шко-
лы. Построен добротный троту-
ар от Яраура до ул.  Ломоносова. 
И здесь надо отметить спонсор-
скую помощь  депутатов  район-
ной Думы Владимира Глушкова, 
Александра и  Алексея Труно-
вых. Ведется  также работа по 
очистке дренажных  труб, в чем 
должны  оказать помощь и сами 
жители.

Что касается ремонта муни-
ципального жилья, нынче из - 
за отсутствия денежных средств 
он не будет проводиться. Отре-
монтировали лишь одну крышу 
из  - за чрезвычайного происше-
ствия, да из районного бюдже-
та  были выделены  средства на 
такой же ремонт для  домов не-
которых пенсионеров (необходи-
мость проверял районный совет 
ветеранов).

По-разному ведут себя жи-
тели сел и деревень поселения. 
Отдельные сами делают отсып-
ку песком,  очищают дренажные 
трубы, помогают в благоустрой-
стве, предоставляют снегоочи-
стительную технику. Другие ве-
дут себя как иждивенцы, только  
требуя, возмущаясь. Надо про-
сто  помнить, что наше село и 
нам всем вместе наводить в нем 
порядок. Это как дома.

Людей интересует уже сейчас 
вопрос, как  будут чиститься до-
роги в населенных пунктах. В 
поселении есть всего лишь один 
грейдер. Полностью решить во-
прос очистки  это  не поможет. 
Будем нанимать частников  с их 
техникой, АТП  поможет.

Словом, сейчас у коммуналь-
щиков, администрации сельско-
го поселения  жаркая пора. Пока 
стоит сухая погода и теплая, надо 
успеть многое сделать, чтобы по-
том не было недовольств  людей.

Ольга Рудова, 
глава Кривошеинского 

сельского поселения.

В первый год обучения ро-
дители сделали упор  на 
создание дружного дет-

ского коллектива. Ведь объ-
единились в один класс и ре-
бята из детского сада, и из «0» 
класса, и те, кто получил ис-
ключительно домашнее вос-
питание. А у каждого ребёнка 
свой характер, свой накоплен-
ный жизненный опыт, своё 
воспитание…Уже первого сен-
тября на классном часе роди-
тели пообещали детям всесто-
роннюю помощь и поддержку, 
а те в свою очередь отличную 
учёбу и взаимопонимание. Но 
первое «боевое крещение» ро-
дители и дети приняли ещё на-
кануне Дня Знаний, когда шла 
подготовка к этому большому 
празднику. Все отнеслись к по-
рученному делу ответственно 
и приготовили отличное вы-
ступление. Чтобы и дальше ак-
тивизировать совместную де-
ятельность взрослых и детей, 
родительский комитет решил 
проводить «Клуб выходного 
дня». Было проведено три боль-
ших мероприятия, по одному в 
каждую из четвертей. Осенью 
ребята побывали на природе, 
дышали свежим воздухом, де-
лали наблюдения за речкой, 
озером, растениями, птицами, 
отдыхали у костра. А потом об-
щение продолжилось в доме у 
одноклассника Тимура Нику-
лина. Родители помогли де-
тям организовать чаепитие, а 
сам Тимур и его брат Евгений 
познакомили всех со своими 
разнообразными познаватель-
ными играми. На это меропри-
ятие пришли вместе с детьми 
мамы Ермакова Е.А., Бакунче-
ва Л.В. и бабушки Костык А.М. 
и Леонова Т.М. Второе меро-
приятие прошло во время зим-
них каникул, когда ребята уже 
успели соскучиться друг по 
другу. Зимние игры и забавы 
на свежем воздухе не остави-
ли равнодушными никого из 
присутствующих! Сами перво-
классники, их сёстры и братья, 
родители – все активно уча-
ствовали в различных эстафе-

тах и зимнем футболе, которые 
помог провести дедушка Алё-
ши Кормушкина – Кормушкин 
А.Д. Отдохнуть с детьми приш-
ли: Бакунчева Л.В., Васин А.А., 
Ильиных А.В., Ерёмина О.И., 
Шредор И.И., Коломейцева 
Т.М. Катание с горки, экскур-
сия по заснеженному родному 
селу, фото на память, горячий 
чай и сладости в кафе были в 
завершении совместного отды-
ха. Весной нас встречал школь-
ный стадион и тренажёрный 
зал. Спортсмены класса были 
рады такому проведению досу-
га. Помогли провести встречу 
Бакунчева Л.В., Леонова Т.М., 
Шредор И.И., Ермакова Е.А., 
Кормушкина Е.А.

Конечно, родительский ко-
митет не считает, что воспи-
тать можно только через раз-
влечения. Главное занятие 
детей – это обучение, которое 
не всегда идёт гладко. Члены 
родительского комитета не-
сколько раз проводили беседы с 
провинившимися учениками, 
выступали со своими наблю-
дениями за детьми на класс-
ных родительских собраниях. 
Эти родители понимают, что 
ведя за собой других, они пре-
жде всего должны тоже самое 
требовать и от себя, и от своих 
детей. 

Не все дети, не все родители 
приняли участие в работе «Клу-
ба выходного дня», надеемся, 
что на это были очень веские 
причины. Ведь класс живёт под 
старым, но таким верным деви-
зом трёх мушкетёров «Один за 
всех, и все за одного!», и надо, 
чтобы он выполнялся.

Наши родители молодцы! 
Практически все семьи приня-
ли участие в другом классном 
проекте «Посещение уроков». 
Активно посещали большие 
классные и школьные меро-
приятия: «День Матери», «Но-
вогодний праздник», «Проща-
ние с Азбукой», родительские 
собрания.

Ермакова Е.А., Бакунчева 
Л.В., Кормушкин Д.А.,  Кормуш-
кина Е.А. провели в классе про-

фориентационную работу, рас-
сказав о профессии бухгалтера, 
инструктора по спорту, офици-
антки. Артистами на новогод-
нем празднике были Леонова 
Т.М., Шредор И.И., Бакунчева 
Л.В.  Уроки физкультуры на све-
жем воздухе в зимнее время по-
могли провести Ильиных А.В., 
бабушка Круглик Т.Н., Сопра-
ненко С.М., Ерёмина О.И., Кор-
мушкина Е.А.

Также Елена Александров-
на Кормушкина и все близкие 
родственники помогли Алёше 
Кормушкину сделать серьёз-
ную проектную работу, посвя-
щённую 90-летию Кривошеин-
ского района.

Вообще программа обуче-
ния по Федеральному Государ-
ственному Образовательному 
Стандарту (ФГОС) II поколения 
строится на том, что дети само-
стоятельно и с помощью роди-
телей выполняют различные 
проекты практически по всем 
изучаемым предметам. Работы 
должны отличаться качеством, 
оригинальностью, доступно-
стью по возрасту и выполнены 
к определённому сроку. В на-
шем классе на задания такого 
рода откликались все семьи, но 
сроки выполнения были всё же 
разные.

В классе есть традиция – по-
здравлять именинников. Каж-
дый ребёнок знает день свое-
го рождения и с нетерпением 
ждёт, когда его поздравят учи-
тель, одноклассники и обяза-
тельно вручат подарок от ро-
дителей.

Ну а наши мамочки, члены 
родительского комитета, и ле-
том нашли себе заботы, с ко-
торыми отлично справились: 
купили для детей индивиду-
альные рабочие тетради, по-
могли с приобретением оди-
наковой школьной формы, 
составляют план работы на 
новый учебный год. Спасибо 
большое за помощь, желаю здо-
ровья, оптимизма, успехов!

Марина Ежова, 
учитель Володинской 

средней школы. 

» у школьного порога

И зимой, и летом
 кипит работа родительского комитета

Активные заботливые  мамочки с первых дней пребывания детей в 
школе стали не только своим детям, но  и всем остальным девчонкам 
и мальчишкам класса надёжными помощниками. Ермакова Елена 
Анатольевна, Бакунчева Лариса Владимировна, Ильиных Анна Валерьевна 
умело организовали жизнь восемнадцати первоклашек.
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Об   определении   размера    вреда,    причиняемого транспорт-
ными     средствами,    осуществляющими перевозки тяжеловес-
ных грузов, в случае движения таких   транспортных   средств   
по  автомобильным дорогам      местного     значения     муници-
пального образования «Красноярское сельское поселение» 

Постановление № 59 от 18.08.2014  г.                                                                                                                        
В соответствии с пунктом 7 

статьи 13, пунктом 3 части 9 
статьи 31 Федерального зако-
на от 08.11.2007 № 257-ФЗ «Об 
автомобильных дорогах и о до-
рожной деятельности в Россий-
ской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные зако-
нодательные акты Российской 
Федерации», постановлением 
Правительства Российской Фе-
дерации от 16.11.2009 № 934 «О 
возмещении вреда, причиняе-
мого транспортными средства-
ми, осуществляющими пере-
возки тяжеловесных грузов по 
автомобильным дорогам Рос-
сийской Федерации», Уставом 
муниципального образования 
«Красноярское сельское поселе-
ние» постановляю:

1.  Определять размер вреда, 
причиняемого транспортными 
средствами, осуществляющи-

ми перевозки тяжеловесных 
грузов, в случае движения та-
ких транспортных средств по 
автомобильным дорогам мест-
ного значения муниципально-
го образования «Красноярское 
сельское поселение», согласно 
Приложению.

2. Опубликовать Постановле-
ние в газете «Районные вести» 
и разместить на официальном 
сайте администрации Красно-
ярского сельского поселения в 
сети «Интернет»                                                                             

3. Постановление вступает в 
силу после официального опу-
бликования.

4. Контроль за исполнени-
ем настоящего постановления 
оставляю за собой.

А. Коломин, 
глава Красноярского сель-

ского поселения.

Показатели размера вреда, причиняемого транспортными сред-
ствами, осуществляющими перевозки тяжеловесных грузов, при 
движении по автомобильным дорогам местного значения муници-
пального образования «Красноярское сельское поселение»

Размер вреда при превышении значения предельно 
допустимой массы транспортного средства

Превышение предельно допустимой 
массы транспортного средства (тонн) 
До 5       240
Свыше 5 до 7      285
Свыше 7 до 10     395
Свыше 10 до 15     550
Свыше 15 до 20     760
Свыше 20 до 25     1 035
Свыше 25 до 30     1 365
Свыше 30 до 35     1 730
Свыше 35 до 40     2 155
Свыше 40 до 45     2 670
Свыше 45 до 50     3 255
Свыше 50     по отдельному расчету* 

Размер вреда 
(рублей на 100 км) 

* расчет размера вреда осуществляется с применением метода матема-
тической экстраполяции значений размера вреда при превышении зна-
чения предельно допустимой массы транспортного средства.

Размер вреда при превышении значений предельно допусти-
мых осевых нагрузок на каждую ось транспортного средства 

Превышение предельно 
допустимых осевых нагрузок 
на ось транспортного средства 
(процентов) 
До 10    925  5 260
Свыше 10 до 20   1 120  7 710
Свыше 20 до 30   2 000  10 960
Свыше 30 до 40   3 125  15 190
Свыше 40 до 50   4 105  21 260
Свыше 50 до 60   5 215  27 330
Свыше 60   по отдельному расчету* 

Размер 
вреда (ру-
блей на 
100 км) 

Размер вреда в период 
временных ограничений 
в связи с неблагоприят-
ными природно-клима-
тическими условиями

(рублей на 100 км)

* расчет размера вреда осуществляется с применением метода мате-
матической экстраполяции значений размера вреда при превышении 
значений предельно допустимых осевых нагрузок на каждую ось транс-
портного средства.

С 1 июля 2012 года Пенсион-
ный фонд начал выплачивать 
пенсионерам средства их пенси-
онных накоплений. За указан-
ными выплатами в Томской об-
ласти обратилось уже 38,7 тыс. 
человек,  в том числе в 2014 году 
- 5,2 тыс. человек. В Кривошеин-
ском районе заявления о выпла-
те средств пенсионных накопле-
ний подали 1007 человек, в том 
числе в 2014 году - 128 человек.

Свои пенсионные накопле-
ния в виде единовременной вы-
платы получили 975 пенсионе-
ров, второй единовременной 
выплаты - 32 пенсионера, 3 че-
ловека получают накопитель-
ную часть трудовой пенсии по 
старости. Срочная пенсионная 
выплата в Кривошеинском рай-
оне не устанавливалась.

За весь период выплаты при-
нято 28 решений об отказе в 
выплате, в том числе 1 реше-
ние об отказе второй единовре-
менной выплаты. В 27 случаях 
причиной принятия отказного 
решения являлось нахождение 
средств пенсионных накопле-

ний в негосударственных пенси-
онных фондах, в одном случае 
пенсионер не являлся участни-
ком программы софинансиро-
вания. 

У каждого пенсионера размер 
выплаты индивидуален. Сред-
ний  размер единовременной 
выплаты  в Томской области со-
ставляет 9 300 руб., срочной вы-
платы - 980 руб., накопительной 
части  трудовой пенсии - 682 
руб. В Кривошеинском районе 
средний  размер единовремен-
ной выплаты  7800,92 руб., на-
копительной части  трудовой 
пенсии - 476,7 руб., второй еди-
новременной выплаты - 24854,5 
руб.

Напомним, что с  заявлением 
об установлении выплат за счет 
средств пенсионных накопле-
ний гражданам  необходимо об-
ращаться в территориальные ор-
ганы ПФР по месту жительства 
или в соответствующий негосу-
дарственный пенсионный фонд.

Е. Шамак, 
начальник УПФР в Криво-

шеинском районе.

О пенсионных накоплениях

Статус водоохранных зон
Согласно п. 4 ч. 15 ст. Водно-

го Кодекса РФ в границах водо-
охранных зон запрещается дви-
жение и стоянка транспортных 
средств (кроме специальных 
средств), за исключением их 
движения по дорогам и стоян-
ки на дорогах и в специально 
оборудованных местах, имею-
щих твердое покрытие.

В границах водоохранных 
зон устанавливаются прибреж-
ные защитные полосы, на тер-
риториях которых вводятся до-
полнительные ограничения 
хозяйственной деятельности.

Ширина водоохраной зоны 
рек или ручьев устанавливается 
от их истока для рек или ручьев 
протяженностью: до 10 киломе-
тров – в размере 50 метров; от 
10 до 50 километров – в разме-
ре 100 метров; от 50 километров 
и более – в размере 200 метров.

Длина основных водных ма-
гистралей (рек Обь, Томь, Чу-
лым, Васюган) более 50 киломе-
тров. В силу п. 3 ч. 4 ст. Водного 
кодекса РФ ширина водоохра-

ной зоны данных водных объ-
ектов составляет 200 метров.

Согласно ч. 18 ст. 65 Водно-
го кодекса РФ, установление на 
местности границ водоохран-
ных зон и границ прибрежных 
защитных полос водных объек-
тов осуществляется в том числе 
посредством информационных 
знаков. Исходя из вышеизло-
женного, наличие специаль-
ных информационных зна-
ков является возможным, но 
не обязательным к установке 
в водоохранных зонах всех во-
дных объектов. Запрет стоянки 
транспортного средства связан 
не с наличием в месте останов-
ки или движения транспорта 
информационных знаков, а с 
особым статусом водоохраной 
зоны и установленными Во-
дным кодексом ограничения-
ми.

Привлечение к администра-
тивной ответственности по ч. 1 
ст. 8.42 Кодекса РФ об админи-
стративных правонарушениях 
права граждан на пользование 

водными биоресурсами не на-
рушает, т.к. в соответсвии с ч. 8 
ст. 6 Водного Кодекса РФ, каж-
дый гражданин вправе поль-
зоваться (без использования 
механических транспортных 
средств) береговой полосой во-
дных объектов общего пользо-
вания для передвижения и пре-
бывания около них, в том числе 
для осуществления любитель-
ского и спортивного рыболов-
ства и при наличии плавучих 
средств.

Нарушение требований ч. 1 
ст. 8.42 КоАП РФ влечет наложе-
ние административного штра-
фа на граждан в размере от 3000 
до 4500 рублей, на должност-
ных лиц – от 8000 до 12000 ру-
блей, на юридических лиц – от 
200000 до 400000 рублей.

В. Лебедев, 
государственный инспек-

тор Томского отдела государ-
ственного контроля, надзора 

и охраны ВБР. 

Возвращение в детство
Так уж получилось, что в августе дважды встречала гостей, а точнее сказать 
друзей детства, которые все летние каникулы проводили у бабушки, живущей 
с нами по соседству. Первые гости - из Новосибирска, вторые - из Северска. 
Прах бабушки давно покоится на сельском кладбище, и вот уже более десятка 
лет ее внуки и правнуки не были на кривошеинской земле. 

Но правда говорят, что с 
годами появляется но-
стальгия и так хочет-

ся побывать на старых местах. 
До ночи вспоминали, как еще 
совсем детьми бегали по ули-
цам, играли в кулибу и лап-
ту, штандер и казаков-разбой-
ников. Каждый уголок центра 
села был знаком нашим го-
стям, и они отправлялись на 
экскурсию, делясь потом с 
нами своими впечатлениями.

Да, село с годами стало неуз-
наваемым. Во-первых, нет того 
дома, где жил родной человек. 
На его месте появилась боль-
шая красивая усадьба. Не уда-
лось даже заглянуть во двор, 
который теперь окружает вы-
сокий забор из металлопрофи-
ля. Осталось лишь здание во-
докачки, на которой много лет 
работала бабушка и которая се-
годня как памятник прошло-
му возвышается на улице Ок-
тябрьская.

Не узнать было гостям и зда-
ние бывшего Комбината быто-
вого обслуживания. Когда-то 
оно строилось на наших гла-
зах, долгие годы работало для 
людей, сегодня же… Нет и фа-
брики спортивных товаров, 
продукцию которой импор-
тировали за границу. А киоск 
«Союзпечать»? Здесь на про-
тяжении нескольких десятков 
лет трудилась наша соседка 
Надежда Антоновна Катушо-
нок. Увы, как сказали наши 
гости, здесь больше не пахнет 
свежими газетами и журнала-
ми, все больше продукция ки-
тайского производства. Нет 
многих магазинчиков, кото-
рые были по улицам Коммуни-
стическая и Кирова; совершен-
но иной ассортимент товаров в 
Универмаге. На месте цеха по 
изготовлению валенок на ул. 

Октябрьская появились кир-
пичные трехэтажки.

Побывали гости и на излю-
бленном в те годы сельчанами 
месте - пристани. Здесь кри-
вошеинцы дружно встречали 
первый пароход, молодежь на-
значала свидания, а еще мож-
но было уехать до Новосибир-
ска, Томска, в Каргасокский и 
даже Александровский райо-
ны. Здесь каждую весну уста-
навливали большой дебарка-
дер, к которому причаливали 
пассажирские суда. Сегод-
ня же на Оби редко увидишь 
какую баржу с грузом, а уж 
о «Ракетах», «Метеорах» и бе-
лоснежных пароходах-лайне-
рах и вообще кривошеинцы 
забыли. Только покосивше-
еся совсем ветхое здание не-
большого магазинчика на бе-
регу напоминает о том, что им 
когда-то пользовались пасса-
жиры. А знаменитый Криво-
шеинский Яр! Вряд ли где есть 
в Томской области такое ме-
сто на Оби. Им всегда горди-
лись сельчане. И наши гости 
просто не могли не сфотогра-
фироваться на его фоне, взо-
бравшись по трапу на стоящий 
у берега понтон. А еще побы-
вали они на стадионе, пляже, 
территории бывшего пионер-
лагеря, на полноводной неког-
да Бровке, в которой купались, 
у родника с часовенкой, а еще 
на месте Дома культуры, куда 
ходили на детские сеансы за 5 
копеек.

Вроде бы и то самое Криво-
шеино, и в то же время не то: 
появилось много новых зда-
ний, усадьбы стали красивее и 
чище, улицы «покрылись» ас-
фальтом. Действительно, село 
за эти полтора-два десятка лет 
изменилось. Но мы это редко 
замечаем. Свежим же взгля-

дом совсем иная картина…
Прокатившись на авто до 

Молчаново, порадовались го-
сти за нас, что у нас такая ав-
тотрасса: «Не везде такая, даже 
у нас, в Новосибирской обла-
сти». Но и без некоторых от-
рицательных замечаний тоже 
не обошлось. Новосибирцы 
и северчане посетили старое 
кладбище. Увы, картина не-
приглядная: сегодня оно сто-
ит практически все разгоро-
женное, кучи мусора вокруг 
него, да и на самом кладби-
ще не лучше. «Неужели нель-
зя поставить какие-то мусор-
ные баки?» - поинтересовались 
наши друзья. Согласна, не дело 
это. Да и стенд с фамилиями 
захороненных здесь защитни-
ков Отечества, мягко говоря, 
оставляет желать лучшего.

Высказали горожане еще 
одно замечание, что село наше 
просто утопает во мраке – в 12 
часов ночи на улицах ни од-
ного горящего фонаря. И как с 
этим не согласиться? Живем-
то ведь в 21 веке, а на сосед-
нюю улицу добраться за 5 
минут страшно, только с фо-
нариком. Это здесь, в самом 
центре села, где еще изредка 
светятся окна торговых точек, 
а что же на окраинах? Честно 
сказать, даже и не знала, что 
ответить своим гостям. Дей-
ствительно, как в каменном 
веке.

И все-таки эти мелочи не 
могли испортить общие впе-
чатления от приезда наших 
гостей в село своего детства. 
Вместе с впечатлениями они 
увезли и массу фотографий 
тех мест, о которых они неред-
ко вспоминают дома и кото-
рые им так дороги.

Наталья Ильина.  


